

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°18 - Décembre 2024



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

La fête au rendez-vous de la présence et de la proximité

Arrivé avec une certaine appréhension au siège de la Conférence des évêques de France, je me suis rendu compte que la Mission rurale était pleine d'amis et d'alliés du MRJC, qu'elle était un vrai espace de proximité. J'ai retrouvé des partenaires proches : Solidarité Paysans, Nature et Progrès, le CMR, l'ACE... entre autres. Nous avons questionné la présence que nous pouvons avoir pour les autres, mais aussi la présence du Christ parmi nous. La place de la fête est beaucoup revenue dans les discussions. La Saint-Hubert avec les chasseurs, la Sainte-Cécile avec les musiciens, les feux de la Saint-Jean. Les fêtes de chaque saint patron des villages. La fête de Noël, la fête de Pâques. Mais aussi les fêtes civiles, les comices agricoles, les conscrits... Ces espaces de fête, où tout le village est présent, nous questionnent sur notre proximité. En tant que jeunes, nous constatons des conflits de génération, par exemple sur la musique. Comment faire Église, servir le vivre ensemble, la communion, le respect de toutes et tous ? Au MRJC, nous travaillons sur la fête au village toute cette année.

Paul Sarrassat, équipe nationale MRJC

Joyeux Noël

LABORATOIRE

Être présent, ou plus exactement, se rendre présent, avec toute la dimension dynamique de la démarche à la fois physique et spirituelle, c'est s'incarner, c'est prendre chair en ce monde et de ce monde, en épousant, si j'ose dire, l'instinct du Dieu qui se révèle en Jésus-Christ, qui se révèle en s'incarnant. **Et le Verbe s'est fait chair, et il a habité parmi nous** (Jn 1, 14). La Présence du Christ n'éclipse pas la nôtre, n'anéantit pas la nôtre et ne la rend pas caduque...

Notre présence est au service de la Présence du Christ. Elle en est à la fois l'image, l'instrument et le signe. Autrement dit, chacun de nous est *responsable* de la Présence du Christ, et l'Église tout en tière est celle qui porte la *responsabilité* de cette Présence, dans le monde et face au monde. Et comme la Présence du Christ est une Présence dynamique, un Avènement, un Événement, un Devenir, notre présence au monde *en son Nom* est aussi une présence dynamique, autrement dit un venir-vers, une visite, une rencontre, avec toutes les harmoniques de consolation, de douceur, de bienveillance, d'affection, d'efficacité qui s'y attachent...

Frère François Cassingena-Trevidy

LE CALENDRIER DE L'AVENT DE MELINA

Mélina, 10 ans, sonne un soir à ma porte et me tend un rouleau soigneusement enroulé par un fil de laine et garni d'une étiquette colorée. J'ouvre et je découvre un calendrier de l'Avent où les 8 premières cases sont décorées de messages et de dessins. Sur la case du jour est collée une minuscule enveloppe à mon nom. Mélina est accompagnée de sa maman mais c'est elle qui pilote conversation et me donne les consignes : « tu écris un message gentil et tu passes le calendrier à une autre famille dans le village, celle que tu veux. » Je suis ébloui par cette magnifique initiative ! Ici, on est loin de tout, on est surtout loin du business des calendriers de l'Avent. De maison en maison, une bonne nouvelle circule. Mélina n'est pas baptisée, ni catéchisée mais son message en dit long sur ce qu'elle et sa famille ont perçu : « discret et engagé, tu œuvres pour des lendemains meilleurs, pour hier, aujourd'hui et demain. On y croit. » Une étoile brille et je rends grâce.

Arnaud Favart

Session de théologie pastorale PRESENCE et PROXIMITE

Qu'est-ce que je donne, qu'est-ce que je reçois dans une présence ?

Comment j'accompagne et j'écoute ?
Qui me rejoint ?
Quel appel spirituel ?

Avec qui nous sommes-nous embarqués en Eglise ?
Quel signe de proximité du Christ donnons-nous ?

43 diocèses représentés, 104 inscrits
buffet régional : 450 tartinades, 18 fromages

Retrouvez les textes sur rural.catholique.fr

P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

